



## Stellungnahme zum Antrag Nr. AT/0005/2019

Vorlage: <b>ST/0006/2019</b>		Datum: 14.01.2019	
<b>Baudezernent</b>			
Verfasser:	61-Amt für Stadtentwicklung und Bauordnung	Az.: 61/We	
<b>Betreff:</b>			
<b>Stellungnahme zum Antrag AT/0005/2019 (Fahrrad-Reparatur-Stationen)</b>			
Gremienweg:			
24.01.2019	Stadtrat	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitl.
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> Kenntnis
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt
	TOP	<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
	öffentlich		<input type="checkbox"/> ohne BE
			<input type="checkbox"/> abgesetzt
			<input type="checkbox"/> geändert

### Stellungnahme:

Momentan wird von der Verwaltung geprüft, ob eine öffentlich zugängliche, kostenlose Station zur Fahrradreparatur in unmittelbarer Nähe des Hauptbahnhofs eingerichtet werden kann. Dies steht im Zusammenhang mit der Suche nach einer gesicherten Fahrradstation (Fahrradparkhaus / Werkstatt / Fahrradverleih) am Bahnhof. Eine geeignete Räumlichkeit bzw. Fläche hierfür ist allerdings noch nicht gefunden (vgl. UV/0313/2018; TOP 2.5 (Ö) aus Sitzung 28.08.2018 Fachbereichsausschuss IV). Weitere Reparaturstationen werden zurzeit nicht erwogen.

Stationen für die Fahrradreparatur sollten grundsätzlich an einem sicheren und überdachten Bereich sein. Ohne diesen Schutz sind sie anfällig für wetterbedingte Schäden, Vandalismus und Diebstahl. Es würde ein hoher Wartungsaufwand entstehen.

Außerdem haben Radfahrer, die ihr Rad selbst reparieren können, die nötigen Werkzeuge meist an der Hand. Darüber hinaus stehen mehrere Fahrradfachgeschäfte zur Verfügung. Außerhalb der Geschäftszeiten gibt es einen Automaten, an dem man Fahrradschläuche kaufen kann. Diejenigen, die Reparaturen aufgrund fehlender Kenntnisse nicht selbst durchführen können, haben von einer solche Station keinen Nutzen. In Koblenz ist der Bedarf an Fahrrad-Reparatur-Stationen daher gering und kann nicht unabhängig einer Fahrradstation, wie sie am Bahnhof entstehen soll, betrachtet werden.

### Beschlussempfehlung:

Die Verwaltung empfiehlt den Antrag zurückzuziehen, da eine Fahrrad-Reparatur-Station Bestandteil der geplanten Fahrradstation am Bahnhof ist.